

tar una contribución positiva.

#### Relaciones comerciales

"Al analizar las relaciones económicas entre Cuba y Canadá, ambos jefes de Gobierno señalaron su satisfacción por el desarrollo del comercio entre los dos países, reflejado por el incremento en tres veces de las exportaciones de Canadá a Cuba a partir de 1972 y de siete veces el volumen de las exportaciones de Cuba a Canadá durante el mismo período. Se refirieron complacidos a los resultados positivos que ha tenido el activo intercambio de delegaciones de Gobierno y de industriales durante los últimos años, destacándose entre ellas la visita a Cuba en marzo de 1975 del entonces Ministro de Industria y Comercio, Sr. Alastair Gillespie. Este intercambio culminó con la constitución

en Ottawa, el 26 de septiembre de 1975, de la Comisión Mixta Cubano-Canadiense, en ocasión de la visita a Canadá del Viceprimer Ministro del Gobierno Revolucionario de Cuba, Dr. Carlos Rafael Rodríguez.

"Ambas partes reconocieron que existen posibilidades para aumentar y diversificar aún más el comercio. La parte cubana subrayó la importancia que le confiere a la reducción de su actual desbalance comercial, y en particular a su interés de ampliar sus ventas de azúcar a Canadá. Reconociendo la preocupación cubana, la parte canadiense señaló que había tenido lugar un aumento importante en las compras canadienses no solamente de azúcar, sino también de otros productos cubanos. En este contexto, ambas partes señalaron con satisfacción el considerable y rápido

incremento del turismo canadiense a Cuba.

"La parte cubana reiteró su interés en recibir productos canadienses, y su disposición favorable hacia el aumento de la participación de Canadá en el mercado cubano. Tomando en consideración el potencial de ambos países y el espíritu en que se llevan a cabo sus mutuas relaciones económicas, las perspectivas para un aumento del intercambio comercial entre los dos países se calificaron como muy prometedoras.

#### Importancia del níquel

"Ambas partes también expresaron su



*El Primer Ministro Castro tiene en sus brazos a Michel Charles-Émile Trudeau, bajo la mirada satisfecha de la Sra. Trudeau, el 29 de enero, último día de la visita de cuatro días a Cuba.*